

# Thüringer STAATSANZEIGER

Nr. 13/2018

Montag, 26. März 2018

28. Jahrgang



## Der Innovationspreis Thüringen

Innovationen sind der Motor für eine zukunftsfähige Wirtschaft. Deshalb werden mit dem Innovationspreis Unternehmerinnen und Unternehmer geehrt, die mit innovativen Entwicklungen die Thüringer Wirtschaft voranbringen. Ziel des Preises ist es, Forschungsexzellenz und Innovationskraft zu Tage zu bringen und zu würdigen, aber auch den Unternehmen Starthilfe bei der Vermarktung zu geben und sie zur Entwicklung innovativer Produkte zu ermutigen. Der Preis wird vom Thüringer Ministerium für Wirtschaft, Wissenschaft und Digitale Gesellschaft, der Stiftung für Technologie, Innovation und Forschung Thüringen (STIFT), dem TÜV Thüringen e. V. sowie der Ernst-Abbe-Stiftung gemeinsam ausgelobt.

Mit dem vom Thüringer Ministerium für Wirtschaft, Wissenschaft und Digitale Gesellschaft gewidmeten Preisgeld von insgesamt 100.000 Euro ist er einer der höchstdotierten Innovationspreise bundesweit. Insgesamt mehr als 1.600 Bewerberinnen und Bewerber haben seit 1994 ihre Entwicklungen eingereicht.

Die ersten Innovationspreise in Deutschland wurden bereits 1984 bzw. 1987 von den Ländern Berlin, Baden-Württemberg und Rheinland-Pfalz gestiftet. Sachsen und Sachsen-Anhalt starteten 1994 zeitgleich mit Thüringen. Ab 2000 fand der Innovationspreiswettbewerb zunächst im Wechsel mit dem Wettbewerb um den Designpreis statt; seit 2006 wird der Innovationspreis wieder jährlich vergeben. Der Designaspekt ist seitdem ein wichtiges Kriterium für die Auswahl der Preisträgerinnen und Preisträger.

Der Preis wird in vier verschiedenen Kategorien vergeben: „Tradition & Zukunft“, „Industrie & Material“, „Digitales & Medien“ sowie „Licht & Leben“. Darüber hinaus kann ein „Sonderpreis für junge Unternehmen“ verliehen werden. Über die Sieger und Nominierten in den verschiedenen Kategorien entscheidet eine unabhängige Jury von renommierten Vertreterinnen und Vertretern aus Wissenschaft und Wirtschaft. Entscheidende Auswahlkriterien sind Originalität und Innovationsgrad der neu entwickelten Produkte, Dienstleistungen oder Verfahren, das Gesamtkonzept

(Fortsetzung letzte Seite)



Die glücklichen Preisträgerinnen und Preisträger des Innovationspreiswettbewerbes Thüringen 2017



Minister Wolfgang Tiefensee spricht vor den 400 Gästen der Festveranstaltung am 21.11.2017 in der Weimarahalle  
Fotos: Candy Welz

(Fortsetzung von Titelseite)

sowie die technische und die gestalterische Qualität. Eine wichtige Rolle bei der Bewertung spielen der Gebrauchswert sowie die Energie- und Ressourceneffizienz. Nicht zuletzt kommt es auf unternehmerische Leistung und den bereits erreichten oder zu erwartenden Markterfolg der Neuentwicklung an.

Neben den Preisen in den oben genannten Kategorien ehrt der undotierte „Ernst-Abbe-Preis für innovatives Unternehmertum“ einen Thüringer Unternehmer oder eine Thüringer Unternehmerin für das Lebenswerk und besondere Verdienste für den Wirtschafts- und Technologiestandort Thüringen. Der „Ernst-Abbe-Preis“ wird auf Vorschlag der Thüringer Handwerks- sowie der Industrie- und Handelskammern verliehen.

Die Festveranstaltung zur Auszeichnung der Preisträgerinnen und Preisträger sowie der Nominierten findet traditionell am Ende des Jahres in der Weimarahalle statt. Sie ist Abschluss und Höhepunkt des Wettbewerbes und mit den sie begleitenden Veranstaltungen darüber hinaus ein wichtiges Netzwerktreffen der Thüringer Wirtschaft.

Im vergangenen Jahr feierte der Wettbewerb sein 20-jähriges Bestehen. Die Preisverleihung am 21. November 2017 bot einen feierlichen Rahmen für die Anerkennung und Wertschätzung der besten Innovatorinnen und Innovatoren des Freistaats. Zugleich war sie eine einzigartige Gelegenheit zur öffentlichkeits- und medienwirksamen Präsentation der innovativen, thematisch sehr unterschiedlichen Entwicklungen in den Thüringer Unternehmen und Forschungseinrichtungen. Über 400 Gäste zeugten von der Anziehungskraft der Veranstaltung.

In seiner Festrede zeigte sich Wirtschafts- und Wissenschaftsminister Wolfgang Tiefensee beeindruckt vom hohen Niveau und von der außerordentlichen Qualität der eingereichten Bewerbungen und lobte die Preisträgerinnen und Preisträger: „Sie zeigen zur Jubiläumsveranstaltung einmal mehr, wie Thüringer Unternehmen durch clevere Weiterentwicklung von Produkten ihre Wettbewerbsfähigkeit sichern. Um sich dauerhaft im Spitzenfeld zu halten, sind Innovationen durch bahnbrechende Neuentwicklungen oder durch an Kundenbedürfnisse angepasste Weiterentwicklungen überlebenswichtig. Aufgabe der öffentlichen Hand ist es, mit gezielter Förderung in Thüringen das bestmögliche Umfeld für innovative Unternehmen zu schaffen. Offenbar gelingt uns das immer besser.“



Diplom-Ingenieur Peter Herwig, Geschäftsführer der Herwig Bohrtechnik Schmalkalden GmbH, freut sich über den Ernst-Abbe-Preis für innovatives Unternehmertum  
Fotos: Candy Welz

Gisela Husemann Verlag e. Kfr.  
Wartburgstraße 6, 99817 Eisenach  
PVSt, Deutsche Post AG, Entgelt bezahlt

F 11297

## Der Innovations- preis Thüringen



Der Preis in der Kategorie „Licht & Leben“ ging an die **oncgnostics GmbH Jena** – im Bild die Geschäftsführer **Dr. Martina Schmitz** und **Dr. Alfred Hansel**

Mit einer Urkunde, einer gewidmeten Skulptur und einem Preisgeld von je 20.000 Euro wurden 2017 ausgezeichnet:

- die **WWS Keramik Neuhaus GmbH** in der Kategorie „Tradition & Zukunft“ für die Entwicklung des **KERAKING® Grillrostes** aus pflegeleichten, widerstandsfähigen Keramikstäben,

- der Automobilzulieferer **Automotive Lighting Brotterode GmbH** in der Kategorie „Industrie & Material“ für den weltweit ersten Laser-LED-Scheinwerfer „**Spot**“,

- die **PAKETIN GmbH Jena** in der Kategorie „Digitales & Medien“ für ein neues System von Paketkastenanlagen mit dynamischer Mehrfachnutzung und

- die **oncgnostics GmbH Jena** in der Kategorie „Licht & Leben“ für den Vorsorgetest „**GynTect 2.0**“ zur zuverlässigen Diagnose von Gebärmutterhalskrebs.

Den „Sonderpreis für junge Unternehmen“ erhielt die **Redwave Medical GmbH Jena** für einen **neuentwickelten Algorithmus** zur schnellen und einfachen Blutdruckbestimmung im HomeCare-Bereich. Über den Ernst-Abbe-Preis für innovatives Unternehmertum freute sich Ingenieur und Unternehmer **Peter Herwig**, Geschäftsführer der **Herwig Bohrtechnik Schmalkalden GmbH**.

Die Preisträger können ihre ausgezeichnete Neuentwicklung mit dem Signet des Innovationspreises kennzeichnen und für ihre Innen- und Außendarstellung nutzen.

Auch 2018 werden wieder die besten Innovationen Thüringens gesucht! Für den XXI. Wettbewerb können Bewerbungen ab sofort bis zum 30.06.2018 unter [www.innovationspreis-thueringen.de](http://www.innovationspreis-thueringen.de) eingereicht werden. Den vollständigen Text der Ausschreibung finden Sie in dieser Ausgabe des Thüringer Staatsanzeigers.